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令和６年度 第８回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和６年１１月１８日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 大会議室 

 

 

１．出席教育長・教育委員（４名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  北 原 八州子 

・委員  大 塚 美智惠 

 

２．欠席委員（１名） 

・委員  宮本   篤 

 

３．事務局出席者（１５名） 

・教育部長 堤   則勝 

・教育総務課長 河野  成嗣 

・学校教育課長 松尾  郁代 

・指導室長 姉川 左希子 

・社会教育課長 村井  美和 

・学校教育課主任参事補佐 藤吉  裕治 

・社会教育課長補佐兼文化財係長 猿渡  真弓 

・教育総務課総務担当係長 畠野  和江 

・教育総務課学校再編推進担当係長 中島  豊晴 

・教育総務課学校施設係長 今村  幸助 

・学校教育課学務担当係長 高木  美和 

・学校教育課学校給食担当係長 有富  隆二 

・社会教育課人権・同和教育係長 萩島  安彦 

・指導室主任指導主事 上田  理彰 

・教育研究所長 屋形  朋子 

 

４．傍聴人（０名） 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 
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（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）報告事項 

（５）次回教育委員会について 

 

【午前１０時０７分 開会】 

 

【教育長】 

 １１月も半ばを過ぎたが、今月は福岡県では教育月間である。 

 先月から市内小中学校で研究発表会、授業研究会が相次いで行われた。南小学

校での筑後地区国語科書写研究大会、瀬高中学校での県の道徳研究会、大江小学

校での筑後地区生活科総合研究会が開催され、市内はもとより市外からもたくさ

んの先生方の参加があった。 

 私も授業を参観させていただいたが、児童生徒の学習態度は真剣であり、しっ

かり学習しており、他市に誇れるみやまの宝だと確信した。これも各学校で、児

童生徒が主体的に学習するよう、また、深い学びができるよう教材研究、分析を

され、臨まれた成果だと考える。 

 また、先日は義務教育課長をはじめ、県幹部が桜舞館小学校を訪問し、ワンヘ

ルスの授業を参観された。 

 さらに２１日には市の研究指定委嘱校である桜舞館小学校が、１２月１０日に

は瀬高小学校で県の道徳研究会が予定されている。桜舞館小学校では大江小学校

に続きワンヘルスの提案授業、みやま市のワンヘルス推進室とコラボしてのワン

ヘルス楽校などが予定されている。 

 教育委員の皆様も、できる限り参観していただき、児童生徒たちの姿や、ワン

ヘルス教育について、ご指導のほど、よろしくお願いしたい。 

 それではただ今より令和６年度第８回みやま市教育委員会定例会を開会いた

します。 

 

日程第１  第８回みやま市教育委員会定例会の会期は１日間とする。 

…全員同意 

 

日程第２  会議録作成者は、教育総務課総務担当係長 畠野 和江とする。 

…全員同意 

 

日程第３  会議録署名委員の指名については、教育長と大塚委員とする。 

…全員同意 
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日程第４ 報告事項 

     ■教育部長 

【教育部長】 ・１２月市議会定例会について 

  １２月３日から１３日の１１日間の日程で開催される。

一般質問の内容については次回定例会で報告したい。 

 ・職員採用試験について 

  令和７年度の採用試験が終了し、１２名に対して合格発

表を行った。一般行政職４名、民間経験枠１名、土木職

３名、保健師１名、情報処理技術職１名、建築職１名、

消防１名の１２名である。 

 ・今後の行事予定について 

  今週２３日と２４日でまるごとみやま市民祭が開催され

る。教育功労者表彰式、小学生あいさつチャンピオン大

会などが催される。 

 

     ■教育総務課 

【教育総務課長】 ・高田小学校体育館建設工事について 

  体育館建設地の一部に、地盤の支持が弱い箇所が見つか

った。１０月２４日、設計事務所から基礎の構造計算を

再度実施したところ、地盤改良の工事は不要であること

の説明があった。１０月２８日に市長にも報告し、地盤

改良工事を行わないことの了承をいただいた。 

  現在、砕石を敷き、コンクリートを打っている。今後、

速やかに基礎工事に入る。年度内には上棟し、４月から

は外装内装の工事に入る。 

 ・瀬高中学校と東山中学校の学校統合について 

  １０月２４日に第２回統合協議会を開催した。制服の取

り扱いや統合校の校章の選定について説明した。次回教

育委員会にて第３回統合協議会の内容を報告したい。 

 ・越前町みやま市児童交流事業について 

  １１月１日から３日で実施した。台風２１号の影響によ

り、雨天日程での実施になり、児童たちも楽しみにして

いたみかん狩りが実施できなかった。次回教育委員会で

も報告したい。 

 ・学校跡地の活用について 

  旧山川東部小学校跡地について、消防団格納庫が建設さ
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れている。グラウンドには高田小学校体育館建設に伴っ

て出た土が盛土されている。今後、敷地のかさ上げに利

用する。 

  旧竹海小学校跡地について、福岡県県土整備事務所より

飯江川の堤防工事に伴うグラウンドの一部借用の申請が

あり、貸付を行う。工事に伴い県が整備する監理道路を

利用し、校舎解体時の重機搬入を行う。 

  貸付面積は１，０００平方メートル、期間は令和６年１

２月から令和１０年３月、使用料は全額免除である。 

 

     ■学校教育課 

【学校教育課長】 ・ワンヘルス教育について 

  １１月２１日に桜舞館小学校で研究発表会が開催予定で

ある。板橋県議、横倉先生にも出席いただく。１１月５

日の議会全員協議会において市議会議員にも出席をお願

いした。教育委員にも出席の協力をいただきたい。 

 ・学校給食整備の基本方針（案）について 

  学校給食整備の基本方針（案）について、年内に教育委

員会で協議いただくため、１０月２４日の文教厚生常任

委員会において提案したが、学校給食事故を受けた第三

者委員会の答申を控えているため、その答申内容を踏ま

えて、施設整備案を出すべきではないかとの指摘があっ

た。 

  スケジュールとしては遅くなるが、答申を受けて、改め

て学校給食整備の基本方針（案）を提案したい。 

  答申が出た際には、教育委員会に報告するため、検討を

いただきたい。 

【学校教育課学校給食担当係長】 ・学校給食料理コンクールについて 

  １０月１７日開催の県料理コンクールにおいて、高田中

学校の調理員が、最優秀賞である県知事表彰を受けた。

学校給食会がサンプルを作成したため、ご覧いただきた

い。 

     ■指導室 

【指導室長】 ・清水小学校の学校訪問について 

  本日、１３時１５分から清水小学校の学校訪問を行う。

教育委員の参加をお願いする。 
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 ・桜舞館小学校のワンヘルス教育研究発表会について 

  １１月２１日に桜舞館小学校のワンヘルス研究発表会を

開催する。こちらも教育委員の参加をお願いする。 

 ・瀬高小学校における道徳教育研究発表会について 

  １２月１０日に瀬高小学校において県の道徳教育研究発

表会がある。 

 ・ワンヘルスセンターに係る県との協議について 

  １２月２３日にワンヘルスセンターについて、教職員と

県との協議が行われる。 

 ・福岡県教育文化表彰について 

  山門高校が県の教育文化表彰を受賞した。小中校との連

携、地域貢献が評価された。今後も交流を深めたい。 

 

     ■社会教育課 

【社会教育課人権・同和教育係長】 ・人権啓発講演会について 

  人権週間に合わせて、みやま市人権啓発講演会を行う。 

  １２月１４日にまいピア高田にて性の多様性について講

演をいただく。性の多様性について、関心が高まってき

ているが、さらに理解についても高めていきたい。 

【社会教育課長】 ・総合市民センターMIYAMAXホールの天井剥離について 

  剥離した部分および同様の施工箇所について、吸音パネ

ルや石膏ボードを剥がし、軽量鉄骨を増やすなどの補強

工事を行った。ホール側面や後方の吸音パネルもビス止

めなどの固定を行った。そのほかホールや施設内を落下

物に重点を置いて点検した。現在、補強工事にかかる点

検報告書の提出を依頼している。 

  漏水箇所については補修工事以降の漏水はないが、施工

方法に問題があるため、同様の施工箇所については、一

度、全てのシールを剥がして状況を確認し、漏水防止の

補強工事を行った。工事は昨日、完了し、報告書の提出

を依頼している。 

  ホールの使用中止によって迷惑をかけた団体に対する補

償を現在、協議中である。 

 ・三山ひろしコンサートについて 

  ２月８日に三山ひろしのコンサートを開催する。市民に

対し先行販売を行った。現在、一般販売中である。 
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 ・図書館まつりについて 

  １２月６日から８日にかけて、さまざまな事業を企画し

ている。瀬高館における迷路など初の企画もある。ぜひ、

期間中に図書館に来館していただきたい。 

 ・旧上庄小学校レジデンスプログラムについて 

  旧上庄小学校を利用したレジデンスプログラムに参加す

るアーティストが、１１月１７日に写真技術を活用した

茶会のイベントを行った。古賀茶業と連携しており、盛

況だった。 

  １１月２４日には、別のアーティストが特産のはぜロウ

を使用した焼き絵の展示を行う。音楽や図書館とコラボ

も行う。市民まつりと同日となるが、こちらにも立ち寄

りいただきたい。 

 ・歴史講座について 

  今年度２回目の歴史講座を１２月１５日に行う。講師は、

社会教育課の職員が行う。出土した遺物の展示も行うた

め、ぜひお越しいただきたい。 

 

【教育長】 ・報告事項を以上で終了する。全体を通して質疑等お受け

したい。 

【北原委員】 ・県の学校給食料理コンクール受賞について、このレシピ

は学校の献立に反映されるのか。 

【学校教育課学校給食担当係長】 ・市の学校給食料理コンクールで優勝したレシピが県のコ

ンクールに出場している。市のコンクールで優勝したレ

シピは翌年度の献立に反映している。 

【北原委員】 ・野菜嫌いの子供、「まごわやさしい」にも配慮したレシピ

であり、彩りもよくおいしそうなメニューだと思う。 

【大塚委員】 ・MIYAMAXのホール補修工事について、実際にパネルが剥

離した部分以外にも、剥離の可能性があるような箇所は

あったのか。 

【社会教育課長】 ・今回判明していた、剥離した箇所、剥離しかけていた箇

所以外で、早急に剥がれそうな箇所は見つからなかった。 

【大塚委員】 ・三山ひろしのコンサートの先行販売の状況はどうか。 

【社会教委課長】 ・市民を対象とした先行販売は３日間で３５０人分を販売

した。 

【北原委員】 ・MIYAMAXホールの使用中止で TAOの公演が中止になった
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が、市民からの声はどうだったか。 

【社会教育課長】 ・公演を楽しみにしていた、残念だった。という声が一番

多かった。来年度にも TAOの公演をできるよう頑張りた

い。 

【井上委員】 ・市内に精神疾患で休んでいる先生は何名いるのか。 

【指導室長】 ・３名である。 

【井上委員】 ・どのような状況か。 

【指導室長】 ・１名は退職するかもしれない。他２名のうち、１名は復

帰に向けて前向きな状況であるが、もう１名はまだ分か

らない。 

【井上委員】 ・校長、教頭が対応しているのか。復帰訓練も教頭が行っ

ているのか。 

【指導室長】 ・休みの期間が１８０日以下であるため、復帰訓練の対象

ではない。１、２か月の休みで復帰できるだろう。 

【井上委員】 ・管理職で休んでいる者はいるのか。 

【指導室長】 ・いない。 

【井上委員】 ・校長など、管理職で休む者がいる場合は、誰が対応する

のか。 

【指導室長】 ・教育委員会で対応することになる。 

【井上委員】 ・GIGAスクール構想で導入したタブレットについて、故障

などの状況はどうか。 

【学校教育課長】 ・落下による修理などの報告は多いが、現在のところ、数

は確保できており、１人１台の利用はできている。次年

度はタブレット導入から５年となり、入れ替えの予算計

上を考えている。桜舞館小学校が研究指定校になってい

ることもあるが、今後もタブレットを取り入れていける

環境を作りたい。 

【井上委員】 ・スウェーデンでタブレットの利用をやめたという報道が

あった。情報収集をしながら、どうすれば活用できるの

かを考えていく必要がある。 

【教育長】 ・電子教科書が導入されていく中で、紙の教科書について

も再評価されている。今後の教科書の動きにも注視した

い。 

【大塚委員】 ・タブレット教科書による学力低下なども指摘されている

ため、情報収集をしながら進めていただきたい。 

【井上委員】 ・石川県の県立図書館だと思うが、利用者が飽きない仕組
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みがあった。規模の違いはあると思うが、いろいろな発

想で、図書館の在り方を考える必要があると思う。 

【教育長】 ・MIYAMAXのロビーやホワイエでは、中高生が集まって会

話を楽しんでいる風景が見られる。良い居場所作りがで

きているのかなと思う。 

【社会教育課長】 ・中高生が自然と集まる環境ができているので、この環境

を活かして何かできないかを考えているところである。 

 

日程第８ 次回教育委員会について  

       ◎定例会 令和６年１２月２３日（月）午前１０時～ 

 

【教育長】  これで本日の日程は全て終了しました。 

令和６年度第８回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前１０時５３分 閉会】 


